



“Retratos del Campo: Mujeres, Café y Montañas” un documental sobre la relación entre cambio climático y género en la Región Caribe al Sur de la Guajira

Bogotá, 05 de Noviembre de 2021- Este 6 de Noviembre, se realizará el lanzamiento virtual del documental **“Retratos del Campo: Mujeres, Café y Montañas”** que busca resaltar la relación existente entre el cambio climático, el género y la ruralidad, desde una perspectiva de búsqueda oportunidades en torno al desarrollo sostenible, producto del proyecto **Perspectivas de Mujeres Cafeteras, Caso Sur de la Guajira**, a través de diversos relatos, entre los cuales se destaca una comunidad de mujeres cafeteras . Aquí [el tráiler oficial](#)

El proyecto liderado por la organización Climalab, en su segunda versión, fue desarrollado en la región Caribe, más exactamente en el municipio de Urumita y la Serranía del Perijá, en el departamento de la Guajira. Donde se busco también resaltar los impactos negativos del cambio climático a lo largo de las últimas décadas, a través de relatos espontáneos de varias mujeres pertenecientes a la Asociación de mujeres cafeteras de la serranía del Perijá (AMUCAFEP), quienes desde su rol social y de liderazgo han encontrado en la producción de café orgánico y en el cuidado de su tierra, una manera de conservar los recursos naturales que les rodean, garantizando la seguridad alimentaria de su comunidad como los ingresos económicos mínimos para su subsistencia.

Esta Asociación, ubicada en el municipio de Urumita y compuesta por 47 mujeres y 2 hombres, de las cuales 19 son víctimas del conflicto armado, hacen esfuerzos por formar lideresas que le apuestan a los cambios socioculturales y económicos, en aporte a la equidad de género, como a la conciencia ambiental, evitando la quema de cultivos y fomentando la producción de abono orgánico.

En la Guajira 8 de los 15 municipios al sur cultivan el Café, donde la calidad del mismo depende en gran medida de los cambios del clima, esto sumado al agotamiento del recurso hídrico para uso doméstico y agrícola, como el incremento de la vulnerabilidad del suelo, vías e infraestructura a causa de eventos climáticos extremos. Lo cual aumenta el riesgo de pérdida de soberanía y seguridad hídrica como alimentaría. Para 2015 se estableció una tasa de inseguridad alimentaria por encima del 59,1% en esta región, Según el Informe de PICC a nivel departamental

Por tal motivo, se tuvo en cuenta esta población como objeto, para la producción del documental que contó nuevamente con el apoyo de la organización Futuro Latinoamericano, la Red de Conocimiento para la Acción Climática (Clik Hub) y la Alianza Clima y Desarrollo (CDKN), siendo la segunda pieza audiovisual, de las 6 que se proyecta desarrollar, una en cada región del territorio Colombiano, donde se concibe esta serie como una oportunidad para resaltar la importancia que tiene no solo para el país sino para



Latinoamérica, el abordar con mayor sentido de urgencia el cambio climático y sus impactos, como su vínculo con los asuntos de género y por supuesto, la necesidad de proteger al campo y a sus habitantes.

De esta manera, se invita al público en general a ver el estreno del documental el cual estará disponible de forma gratuita este Sábado 06 de Noviembre de 2021 desde las 4:00 p.m. a través del canal de YouTube [Climalab Org.](https://www.youtube.com/channel/UC...)